
 

 

 

VERBALE CONSIGLIO FEDERALE 

3 giugno 2025 

 

Il giorno 3 giugno 2025, alle ore 18:30, si è riunito in videoconferenza il Consiglio Federale della 

Federazione Scacchistica Italiana per discutere il seguente ordine del giorno: 

 
1. Approvazione verbale CF 12 aprile 2025 

2. Ratifica provvedimenti d’urgenza del Presidente 

3. Comunicazione del Presidente 

4. Approvazione Bilancio consuntivo 2024 

5. Approvazione prima variazione di bilancio di previsione 2025 

6. Centro Tecnico Federale 

7. Nomine 

8. Varie ed eventuali 

 

Risultano presenti il Presidente Luigi Maggi, il Vicepresidente Vicario Riccardo Merendino, la 

Vicepresidente Veronika Goi, i Consiglieri Federali Pietro Barrera, Andrea Bisaro, Maria Francesca 

Capuano, Massimo De Barberis, Pierluigi Piscopo, Tino Testolina, Maria Grazia De Rosa.  

Sono altresì presenti ed assistono ai lavori il Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti Paolo 

Lenzi, i revisori Angelo Cappuccilli e Mario Medici, l’avv. Torselli quale consulente legale FSI. 

 

Sono assenti il consigliere Giulio Calavalle e il Presidente della CAF Francesco De Sio. 

 

Alle ore 18.45 il Presidente, constatato il numero legale, dichiara aperti i lavori. 

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il Presidente chiede che nel verbale del CF del 12 aprile 2025, 

relativamente al punto 6, sia inserita la seguente frase: “Il Presidente del Collegio dei Revisori dei 

Conti suggerisce di produrre un piano finanziario decennale.”. 

 

Sempre relativamente al verbale del 12 aprile 2025, il Presidente chiede che al punto 7 venga 

corretto un refuso sostituendo l’inciso “in possesso di diploma di “ con “in possesso di diploma o 

….”. 

 

Valutate le proposte del Presidente, il CF approva all’unanimità (Delibera 58/2025). 

  

Per il punto 2 di cui all’odg, il CF ratifica i seguenti provvedimenti assunti dal Presidente: 

- Aggiornamento refuso su Regolamento CI Squadre gioco rapido. Il CF approva all’unanimità 

(Delibera 59/2025). 

- Invito a differire le attività sportive autorizzate il 26 aprile e autorizzazione straordinaria per 

modifiche ai bandi di torneo in deroga alle disposizioni vigenti, in occasione delle esequie del 

Santo Padre Francesco. Il CF approva all’unanimità (Delibera 60/2025). 

 

Alle ore 18.50 si collega il Vicepresidente Vicario Riccardo Merendino. 

 

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente Maggi comunica ed informa i presenti di quanto segue: 

- Il Presidente del CONI Giovanni Malagò ha visitato la sede della Federazione il giorno 27/5 u.s.  



 

 

- il Presidente ha partecipato all’inaugurazione della stagione della Fondazione Versiliana con il 

match Anand/Oro ed esposizione di 40 scacchiere d’epoca. Il Presidente e il CF ringraziano 

Corrado Ciano, Giovanni Longo e tutti coloro che hanno avuto ruolo attivo nell’evento. Ospiti di 

Andrea Bocelli, Fondazione Versiliana e UNICHESS, presenti Santanchè, Dvorkovich e tanti 

altri. 

- I ricorsi elettorali di Spada e Centorame sono stati respinti dal Tribunale Federale e 

successivamente dalla Corte Federale d’Appello. 

- Il giorno 8 luglio p.v. è fissata l’udienza al Tribunale di Pescara per il procedimento a carico di 

Spada per appropriazione indebita ai danni della Federazione nel quale la FSI si è costituita parte 

civile. 

- Il Presidente illustra e chiede di approvare l’Accordo con Education Commission della European 

Chess Union (ECU) per lo Sviluppo degli Scacchi nella Scuola e la cooperazione tra le 

Federazioni europee. Il CF, presa visione del testo dell’accordo, approva all’unanimità (Delibera 

61/2025). 

- il Presidente informa di aver presentato un progetto a Sport e Salute, prosecuzione del progetto 

“A scuola dagli Sport della Mente”, che prevede un percorso formativo per i giovani dalla scuola 

fino al Centro Tecnico Federale, passando per le ASD. L’esito dell’approvazione da parte di SeS, 

alla quale è stato chiesto un finanziamento, è stato rimandato a metà giugno, dopo diversi rinvii. 

Il Presidente, onde evitare di ritardare la fase di selezione dei migliori giovani che si deve 

svolgere durante la finale dei campionati giovanili propone che sia avviato comunque il processo 

esplorativo di cui, suggerisce, si occupino il MI Piscopo, il GM Ortega e il MF Marco Corvi. La 

spesa prevista è di circa €5.000, incluso costi di viaggio. Il CF approva a maggioranza con un 

astenuto (Delibera 62/2025). 

 

La Consigliera De Rosa lascia la riunione alle ore 19.06. 

 

- Il Consiglio viene informato che sono giunti pochi curriculum per la posizione di informatico: il 

Presidente propone che, in caso di mancata corrispondenza delle candidature ricevute alla 

posizione offerta, gli venga dato mandato per ricercare attraverso una società interinale i 

candidati che corrispondano al profilo desiderato. Per questo, il CF dà mandato al presidente di 

sottoscrivere gli accordi e procedere agli impegni di spesa per l’azione necessaria. Il CF approva 

all’unanimità (Delibera 63/2025). 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, il Presidente espone il bilancio consuntivo 2024, in crescita rispetto il 

2023. Sentito il parere dei Revisori dei Conti, il CF approva il bilancio consuntivo 2024, la relazione 

del Presidente e quella dei Revisori dei Conti disponendo che l'avanzo di gestione 2024 pari a € 

18.124 sia riportato a nuovo. Il CF approva all’unanimità (Delibera 64/2025). 

 

Alle ore 19.40 il Consigliere De Barberis lascia la riunione. 

 

Per il punto 5 di cui all’odg, il Presidente espone la prima variazione al Bilancio di previsione 2025. 

Sentito il parere dei Revisori dei Conti, il CF approva la variazione di bilancio, la relazione del 

Presidente e quella dei Revisori dei Conti. Il CF approva all’unanimità (Delibera 65/2025). 
 

Il dott. Medici lascia la riunione alle ore 19.55. 
 

Per il punto 6 di cui all’odg, il Presidente presenta il Piano finanziario decennale (2025-2035) che 

comprova la sostenibilità dell’investimento del Centro Tecnico Federale di Spilimbergo e ne propone 

l’approvazione al CF il quale approva all’unanimità (Delibera 66/2025). Il Presidente informa il CF 

che sono stati effettuati lavori extracontrattuali approvati per circa 18.000, acquisti di mobili e 



 

 

attrezzature per € 45.558,00 e che è stata inoltrata richiesta per un contributo a fondo perduto alla 

Regione FVG. 

 

Il Presidente propone di conferire un incarico all’architetto Bigi per prestazioni professionali per il 

CTF; il preventivo di euro 6.300,00 oltre oneri di legge è suddiviso in tre fasi, ciascuna delle quali 

prezzata, da attivare secondo necessità. Il CF approva all’unanimità (Delibera 67/2025). 
 

Per il punto 7 di cui all’odg, il Presidente propone le seguenti nomine: 

- Segretario generale: Sig. Mauro Fiori. Il CF approva all’unanimità. (Delibera 68/2025). 

- Il Presidente propone la costituzione delle seguenti commissioni che governeranno le due nuove 

discipline approvate con la recente variazione statutaria: 

a) Commissione E-chess, con il compito di regolamentare, organizzare e sviluppare la nuova 

disciplina sportiva. La Commissione è composta dal MF Marco Corvi (coordinatore), 

l’AF Francesco Lupo (rsponsabile organizzativo), Michele Barbone (rapporti istituziona-

li), con altro membro da nominare quale segretario. Il CF approva all’unanimità. (Delibe-

ra 69/2025). 

b) Commissione Chess960 con il compito di regolamentare, organizzare e sviluppare la 

nuova disciplina sportiva. La Commissione è composta da Angelo Martorelli (coordinato-

re), Giampaolo Torselli (rapporti istituzionali), Francesco Cardinale (responsabile orga-

nizzativo), Antonio Amatulli (segretario). Il CF approva all’unanimità. (Delibera 

70/2025). 

- Il Presidente propone le seguenti nomine relativamente agli Organismi internazionali:  

a) Marco Biagioli come ECU Delegate, con il compito di sostituire il Presidente Federale al-

le Assemblee Generali ECU qualora non possa parteciparvi. Il CF approva all’unanimità. 

(Delibera 71/2025). 

b) Alessandro Dominici a ECU Chess in Education Ambassador della Federazione Scacchi-

stica Italiana. Il CF approva all’unanimità. (Delibera 72/2025). 

- Il Presidente propone di nominare Adriano Giannetti Delegato della provincia di Massa Carrara. 

Il CF approva all’unanimità. (Delibera 73/2025). 

Per il punto 8 di cui all’odg, 

- Il Presidente propone la data di venerdì 4 luglio 2025 per lo svolgimento a Terrasini del CF in 

presenza. Non vi sono obiezioni. 

- La Federazione Scacchistica Sammarinese, in considerazione del Protocollo di collaborazione 

esistente, ha proposto che il suo tesserato Mario Mancini, avendo superato la prova d’esame di 

AR in Italia, possa arbitrare in Italia senza la tessera arbitrale della FSI. Preso atto anche del pa-

rere della CAF, Il CF approva all’unanimità (Delibera 74/2025). 

- La Consigliera Capuano propone che la Conferenza Istruttori annuale si svolga il 3 luglio 2025 a 

Terrasini. Il CF approva all’unanimità (Delibera 75/2025). 

- La Commissione Scuola di Formazione ha trasmesso il verbale del 31/5 chiedendo la ratifica del 

titolo di Istruttore di Base a n. 53 tesserati e del titolo di Istruttore Scolastico Divulgativo a n. 19  

tesserati, i quali hanno superato l’esame (in totale n. 72). Il CF approva all’unanimità (Delibera 

76/2025). 

Null’altro rimanendo da deliberare, i lavori del Consiglio si chiudono alle ore 20:16. 

 

Il Presidente FSI        Il Segretario generale 

Luigi Maggi         Mauro Fiori 


